

Les baleines bleues ne répètent jamais leurs chants à l'identique, ils évoluent. On ne les comprend pas encore. Certains pensent qu'elles sont capables de se suicider en s'échouant sur une plage mais il semblerait plutôt que ce soit le bruit du monde, le bruit de notre monde *moderne*, qui perturbe leur outil de navigation, de communication, puis pousse leur stress à un paroxysme ingérable, et qu'ainsi s'engravent ensemble, le long de certains rivages, plusieurs baleines égarées, après une vie pourtant solitaire.

Eva KAVIAN

L'engravement

2022

Edit : La Contre Allée

Ces mêmes bruits de la modernité que nous n'entendons plus, que nous absorbons.

Et nous échouons dans les tunnels de l'imagerie médicale.

Nos sens sont brouillés. Nous voguons dans la vie avec un tableau de bord muet dont nous avons coupé les témoins. L'homme d'entreprise, l'homme marchand ont pris le pas sur nous. Ils nous conduisent, comme le joueur de pipeau, en haut de la falaise de laquelle nous sauterons sans l'avoir décidé. Notre terre qui a si longtemps vécu sans nous, poursuivra son voyage, en notre absence, sans état d'âme, pas plus que nous n'en avons pour elle.

Les urnes sont une occasion pour « élargir notre vie » mais le chemin des isoloirs est tracé d'ornières.

J'entrevois comme solution de nous attabler dans les écoles, parents et enseignants (à l'instar des G 1000 et des conventions citoyennes) sur le thème : Quelle société voulons-nous pour demain ? Pour s'y rendre, quelles formations proposer à nos enfants ? Pour que demain, ils ne s'habituent pas à s'habituer à ce qui nous tue. Pour qu'ils gravent les régulations des extracteurs et des producteurs, des Cie d'aviation et des agriculteurs pour qu'ils cessent de saloper notre univers. Luc F.